

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
1	市全体で避難訓練を行ってほしい。	市では、昨年5月に市内全世帯へ寒河江市防災マップを配布しています。マップには、避難場所・避難所が書いてありますので、ぜひ、家の方と一緒に確認してみてください。また、市全体の避難訓練については、大規模な訓練となりますので、皆様のご意見をお聞きしながら検討してまいります。皆さんが安全に生活できるように環境の整備を進めておりますが、ミサイルが発射されアラートがなった時には、近くの建物の中に避難してください。地下室や防災シェルターを設置については、なかなか難しい状況ですが、今後、専門家の意見をお聞きしてまいります。
	Jアラートが鳴った時にすぐに駆け込める家やお店を増やしてほしい。	
	地下室（地下避難所）がある建物を増やしてほしい。	
	防災シェルターを造ってほしい。	
2	高齢化が進んでおり、病院を造ってほしい。	市内には、内科や整形外科、小児科などの診療所と入院設備が整っている病院が全部で28施設あります。診療科目によっては、もう少しお医者さんが増えたらいいなというものもあるようです。市では、市民の皆さんが健康で安心して暮らせるようお医者さんの確保などに努めてまいります。駐車場については、機会をとらえて病院に話をしてみます。
	小児科などの病院の駐車場を増やしてほしい。	
3	お年寄りが休めるベンチを設置してほしい。	市が運行している循環バスの停留所で設置が可能な所にはベンチを置いています。市の施設には、できるだけ設置するよう進めてまいります。
4	街角テレビが夜まぶしくて、信号が見えにくいと悪いので明るさを調整してほしい。	街角テレビは民間の事業者が決められた基準に沿って設置をしています。市では、事故が起きないように警察と協力して見守ってまいります。
5	三泉地区に花をたくさん植えて観光スポットにしたい。	花を植えて観光スポットにすることは、とても素晴らしいアイデアです。市では、三泉の寒河江川沿いに桜の木を植えてまいりますので、ぜひ協力してください。
6	市をもっとPRしてほしい。	市では観光物産協会などと協力して、ホームページで、ふるさとCM大賞などのPR動画を公開していますのでぜひ見てください。また、東京や仙台などの県外の駅などで、市のPRポスターを掲示しています。皆さんも良いアイデアがあったら、市役所にお知らせください。
	市をPRする動画・カレンダー・ポスターを作してほしい。	
7	寒河江は、バラの生産量が東北一なので、最上川ふるさと総合公園にバラをたくさん植えてPRしてほしい。	寒河江のバラの生産量が東北でトップクラスであることを知らない人もいると思います。公園など人が多く訪れるところにバラを植えてPRしてまいります。
8	学校から家が遠い人のためにトイレを造ってほしい。	市では、公園などの市の土地にトイレを設置しています。新たにトイレを設置する事については、先生などから状況をお聞きして考えてまいります。
9	大人から子どもまで楽しむことができる室内施設を造ってほしい。	山形市や天童市などに、室内型の施設があります。寒河江にはどんな内容のものが良いのか、皆さんから色々とお聞きしながら造りたいと考えています。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
10	遊ぶ所やショップ等を備えた総合施設を造ってほしい。	皆さんから提案のあったお店は、民間企業の取り組みとなりますので、そういう施設が来たくなるような活気あるまちづくりを目指しています。さらに、市では若い人などがお店を出す時に応援したり、すてきな商品の開発やPRに対して支援をしています。
	ゲームセンター、バッティングセンターを造ってほしい。	
	デパートを造ってほしい。	
	レストラン、カフェを造ってほしい。	
	イオンを造ってほしい。	
	建物を増やしてにぎやかにしてほしい。	
11	慈恩寺付近に商店街を造り、慈恩寺をPRしてほしい。	平成26年に国史跡となった慈恩寺は市の誇りです。現在、市では慈恩寺を大切に守り多くの方から来てもらうための計画を作っています。この計画では、慈恩寺の歴史などを分かりやすくお知らせするためのガイダンス施設を作ること検討をしています。引き続き、PRを行ってまいりますので、良いアイデアがありましたらお知らせください。
12	ラーメンせんべいを作ってほしい。	寒河江の魅力を味わってもらうには、皆さんから提案があったような寒河江らしいすてきな特産品が必要です。市では「チェリンパイ」や「チェリンマドレーヌ」などを開発していますので食べてみてください。今後も、いろいろな開発を進めてまいりますので、ぜひ提案してください。
	ポテトチップスのサクランボ味を作ってほしい。	
	サクランボ以外の果物のタルトを作り販売してほしい。	
	市の建造物をモチーフにした食べ物や、特産物を使った新たな食べ物を作り、販売してほしい。	
	つや姫を使った商品を増やしてほしい。	
	新しい特産物を増やしてほしい。	
	新しいスイーツを作り、販売してほしい。	
13	寒河江駅前広場を有効活用してほしい。	寒河江駅前を含む街の中心部をにぎやかにする事は大切なことです。市では、駅前広場で「ちえり〜マルシェ」や「みこしの祭典」などのイベントを開催しています。今後も、魅力あるイベントなどを開催し、寒河江が元気になるような広場の活用を考えてまいります。
14	スーパーまで遠い地域に住んでいる人や高齢者向けに市が補助をして移動販売を行ってほしい。	市では、高齢者の方などの移動支援として、デマンドタクシーや循環バスの運行を行っています。買い物に行くのが難しい人たちにとって、どのようなサービスがふさわしいのか考えてまいります。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
15	ごみ袋の値段を安くしてほしい。	ごみ袋の値段を下げるには、ごみを減らす取組みも大事ですので、集団資源回収やリサイクルに協力してください。市では、地域の衛生組合と協力して「ごみ捨て禁止」の看板を設置し注意を呼び掛けています。また、市内全域で、年2回市民一斉クリーン作戦を行い環境美化に努めています。なお、ごみ箱を増やすことについては、管理上の問題もあるので、どのようなやり方が良いのか皆さんから意見をお聞きしてまいります。
	ごみ捨て禁止の看板を設置してほしい。	
	ごみ箱を設置（増やして）してほしい。	
	こみを無くしてきれいなまちにしてほしい。	
	ごみ捨てを防ぐため、街に花壇を造ってほしい。	
16	犬のふんを持ち帰るように言ってほしい。	市では、市報などで犬のふんの持ち帰りや飼い主のマナー向上を呼び掛けています。また、町内会では「犬のふんを持ち帰ろう」の看板を設置し注意を呼び掛けております。
17	信号機（市立病院前、谷沢、清助新田等）を設置してほしい。	信号機の設置は、警察が行っています。市では、市立病院前の通りなど必要な所に信号が設置されるよう要望しています。
18	街灯を設置してほしい。	街路灯の設置は、地域の方と相談しながら行っていますので、暗くて危険な箇所がありましたら家族に話をして町会長さんに伝えてください。
19	交番を増やしてほしい。	市内には、警察署のほか交番・駐在所が3カ所あります。皆さんの住む南部地区は「寒河江駅前交番」が担当することになっています。交番を新たに設置することについては、色んな方の意見をお聞きしてまいります。
20	地域に壊れそうな空き家があるので、無くしてほしい。	市では、空き家の持ち主を確認し、適切に管理するよう指導していますが、心配な時は家族の方に話をして市役所にお知らせください。
21	住宅団地を造って人口を増やしてほしい。	市では、住宅地を開発する事業者に支援を行っています。今後も人口増加につながるような取り組みを進めてまいります。
22	水辺の楽校でイベントを行ってほしい。	実現に向けて地域の皆さんと検討していきたいと思います。
23	寒河江川と親しめるように、釣りや川遊びができる場所を造ってほしい。	多くの皆さんに川に親しんでもらえるよう、川へ入るための階段などを整備しています。川で遊ぶときは十分に注意して下さい。
24	公園のベンチなどで、たばこを吸っている人がいるので、ポスターや看板で吸わないように呼びかけてほしい。	今後、市の公園を禁煙にするよう進めてまいります。
25	公園の水道水をおいしくしてほしい。	公園に設置してある水道水を飲む場合は、水が冷たくなるまで出してから飲んでください。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
26	地域に、環境のいい広い公園を造ってほしい。	市では、皆さんの要望などをうかがい、多くの方が満足できる魅力ある公園になるよう取り組んでいます。公園の遊具については、順番に点検をしながら、修理、更新を行っておりますので皆さんも体を動かし、たくさん利用してください。 なお、危ない遊具や修理が必要なフェンスなどがありましたら、家族の方を通して町会長さんに連絡してください。
	自然を生かしたアスレチック施設を増やしてほしい。	
	公園にアスレチック等の遊具を増やしてほしい。	
	遊びながら楽しく学べ、体を鍛えられる施設を造ってほしい。	
	地域に公園を増やしてほしい。古い遊具を直してほしい。	
	公園にフェンスを設置し、遊具を増やしてほしい。	
27	大きくなりすぎた街路樹を小さくしてほしい。	市では、パトロールを実施し街路樹や公園の樹木を切る作業を順番に行っています。
	落ち葉や雪が街路樹から落ちてきて危ないので小さくしてほしい。	
28	安全のため歩道を造り、道路を広くしてほしい。	市では、町内会等からの要望をお聞きしながら、歩道や道路整備に取り組んでいます。カーブミラーは、地域の交通安全団体の役員の方と相談しながら設置しています。事故が心配されるような場所があれば、先生や家族の方に話をしてください。 今後も皆さんから意見などをお聞きしながら、暮らしやすい街となるよう取り組んでまいります。
	歩道のでこぼこを直して、段差をなくしてほしい。	
	側溝にふたをしたり、道路の大きなくぼみを減らしたりして道路の補強をしてほしい。	
	横断歩道や信号機を増やし、道路や歩道も広くして安全に通行できるようにしてほしい。	
	カーブミラーを整備してほしい	
29	通学路の除雪をしてほしい。	市では、午前3時30分に10cm以上の積雪があった場合に除雪を行っています。皆さんが安心して通れるよう、きめ細かな除雪に取り組んでまいります。
	除雪で積んだ雪山を崩して捨ててほしい。	
	除雪で家の前に雪を残さないでほしい。	
30	地下道に音楽や壁画を描いて怖さを和らげてほしい。	皆さんの提案が実現できるかどうか、地下道を管理している国道事務所と相談してまいります。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
31	テレビや動画などで「つや姫」をPRしてほしい。	市では、山形県やJ Aと協力して「つや姫」のブランド化を進めており、関東地方を中心にテレビCMを放映しているほか、おいしい「つや姫」づくりを行う生産者の集まり「つや姫ヴィラージュ」を応援しています。「つや姫ヴィラージュ」ではサポーターを募集しサポーターと生産者が一緒に田植えや稲刈り、かかし祭などのイベントを行っています。そして、イベントの様子や生育状況をSNSで全国に発信しています。ぜひ、皆さんにも「つや姫ヴィラージュ」のサポーターになってもらい、一緒に「寒河江産のつや姫」を盛り上げるお手伝いをお願いします。
32	バラをPRするためにスタンプラリーを行ってほしい。	バラのPRについては、市内の温泉旅館などで、バラ風呂のサービスを行っており観光客の方々から喜んでもらっています。スタンプラリーは、とても良いアイデアですので実施に向けていろいろな方と相談してまいります。
33	寒河江産西洋ナシのPRのためイベントを行ってほしい。	市では、東京など首都圏の人から西洋ナシ（ラフランス）などをもっと知ってもらったり、買ってもらうために、東京の市場や販売店でPRを行っています。寒河江産の西洋ナシは、大変おいしいのでイベントなどを行いPRに取り組んでまいります。
34	外国や県外の人達が楽しめるお祭りや行事を増やしてほしい。	提案のありました、外国や県外の人達から楽しんでいただけるお祭りなどは、とても重要です。寒河江らしいお祭りや行事を増やしたり、今ある行事を工夫して魅力あるものしてまいりますので、良いアイデアがありましたらお知らせください。
35	サクラランボの祭りや季節の祭りを増やしてほしい。 寒河江市の四季を感じられるイベントを行ってほしい。 季節のイベントをいろいろな場所で行ってほしい。	春の桜やツツジ、初夏のサクラランボ、秋の寒河江まつり、冬の雪フェスティバルなど、四季折々の祭りやイベントを開催しております。皆さんから一年中楽しんでいただけるような新たな祭りも考えてまいります。 参加者の多いイベントについては、駐車場も広く必要になるため場所が限られてしまいます。イベント会場から市内の他の場所にも訪れてもらえるよう工夫してまいります。
36	チェリーランドでみんなが楽しめるイベントを増やしてほしい。	市では、チェリーランドをより魅力的な施設にするための計画を作成中です。今後、どんな内容のイベントが良いのか皆さんの意見をお聞きしてまいります。
37	伝統的な祭りをずっと続けてほしい。	さくらんぼ祭りや寒河江まつりなど、皆さんが楽しみにしている祭りはこれからも大切に続けてまいりますのでご協力をお願いします。
38	寒河江まつり等のイベントを充実させてほしい。 寒河江まつりのポスターを全国へ配布してほしい。 市全体で歌える甚句を作って、みこしの祭典でみんなで歌いたい。	東京や仙台などを中心に、市のポスターやチラシを送っています。また、ホームページなどでも寒河江まつりなどのイベントの紹介をしています。PRや祭りを充実させて、多くの観光客をお迎えしたいと思います。本年度、みこしの祭典が35回目となり、その記念として、寒河江神輿会甚句を作りました。今年9月のみこしの祭典時にみんなで歌えるようにしていきたいと思います。
39	雪フェスティバルを近くの市町などと協力して大々的に行い、冬期間も多くの人を訪れてもらえるようにしてほしい。	西村山地域の各町や道の駅などと協力して、雪フェスティバルとその他のイベントを行っています。西村山地域のガイドブックも作っており、温泉や食べ物など地域の良さを知ってもらえるよう頑張っています。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
40	ツツジ園でツツジを活用した飾りや食べ物等を売ったり、体験教室などを行ってほしい。	市では、ツツジ園のある寒河江公園の整備に取り組んでいます。提案のありました内容について、どのようにすれば実現できるか考えてまいります。
41	イベントを新しく作り、イベントごとに学校がCMを作りPRするようにしてほしい。	素晴らしい提案ありがとうございます。どのような内容で皆さんから協力していただくのが良いのか、考えてまいります。
42	チェリンが出演するPR動画を作ってほしい。 チェリンが特産物等をPRする、寒河江市のCMを作ってほしい。	現在、動画サイトやツイッター、フェイスブックなどをでチェリンが寒河江の観光PRをしていますので、ぜひ見てください。引き続き、いろいろな機会に寒河江のPRを行ってまいりますので、応援してください。
43	ペットボトルキャップやアルミ缶を集めて、海外でワクチン接種を必要とする人に支援してほしい。	市社会福祉協議会において、ペットボトルキャップをワクチン接種支援団体に送っています。皆さんも、ぜひ協力してください。
44	子育ての悩みや不安を保健師さんに相談する所を作してほしい。	市では、ハートフルセンター内に子育て世代包括支援センターを設置しています。センターでは、保健師の資格を持つ母子保健コーディネーターが、相談にのったりアドバイスを行っています。
45	野良犬や野良猫を減らすため動物保護施設を造ってほしい。	山形県が設置している山形動物指導センターで、犬や猫の引き取りや保護を行っています。市では、引き続き、県と協力して動物愛護に関する広報などを行ってまいります。
46	障がいを持つ人が安心して利用できる施設を増やしてほしい。	施設を新しくしたり、直したりする時は、障がいを持つ人が安全・安心に利用できるようバリアフリー化に取り組んでいます。
47	ボランティアチャレンジ活動ができる施設を増やしてほしい。 ボランティア組織を増やしてほしい。	ボランティアチャレンジには、高齢者の施設も入っていますが、小学生には難しい内容もあるようです。中学生になると対象となる施設も多くなります。小学生の方は、点字・手話・バルーンアート・折り紙などのボランティア活動を行ってみたいかがでしょうか。現在、市内のボランティア組織は52団体あり、ボランティア養成講座に参加した人達が新しい団体を作るなど、組織は増えている状況です。
48	高齢者とふれあう機会と老人ホームを増やしてほしい。	市では、高齢者が公民館などに集まって体操などで体を動かし、健康づくりを行う事業を支援しています。皆さんもぜひ一緒に体験してみてください。老人ホームは、昨年、白岩地区と醍醐地区に新たにオープンしました。引き続き、高齢の方々がいきいきと生活できる環境づくりを行ってまいります。
49	高校生まで医療費を無料化してほしい。	高校3年生まで医療費無料化を実現したいと考えています。
50	友達などと気軽に集まれる所を作してほしい。	友達と集まる所として、身近なものに小学校があります。平日は、下校時間まで教室や体育館、校庭などで、話をしたり体を動かして遊んだりもできます。また、読書や調べものをしたり、勉強するときは、図書室なども利用できます。天気の良い日は校庭や近くの公園などで、みんなで楽しく元気に遊んでください。
51	児童遊園などの古い遊具を直してほしい。	市では、遊具を直す費用の一部を支援しています。児童遊園を管理して下さっている町会長さんに、遊具を直してほしいとの声があったことをお伝えいたしました。
52	タブレットを使用する授業を進めてほしい。	皆さんや先生からの要望を聞き、導入を検討してまいります。
53	市全体の学力を上げるため、市内の学校で共通テストを行い、平均点が1番高い学校を表彰してほしい。	市全体の学力を上げることは、大変重要なことです。提案いただいた内容を教育委員会で検討してまいります。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（小学校）

番号	意見・提案内容	回答
54	各教室にパソコンや電子黒板を設置してほしい。	パソコンについては、現在設置してあるパソコン室の機器更新を優先して行ってまいります。電子黒板については、各学校に設置しておりますが、台数を増やすことについては、要望を聞きながら検討してまいります。
55	学校の水道の水をきれいにしてほしい。	水道の水は定期的に検査を行い、安全を確認していますので安心して飲むことができます。
56	教室にエアコンを設置してほしい。	学習に集中できる快適な環境にしていくことはとても大切なこととです。エアコンや扇風機設置などの暑さ対策については、どのように対応していくか検討していきます。網戸については、順次対応していきます。
	教室に扇風機を設置してほしい。	
	教室に網戸を設置してほしい。	
57	芝のグラウンドにしてほしい。	現在のグラウンドを芝にするのはとても難しいので、別の方法で整備し安全で気持ちよく使用できるよう考えてまいります。また、壊れている遊具については、直していきます。遊具の設置場所は、グラウンドスペースを確保することなども考えて決めていますので移動することは難しい状況です。
	グラウンドの遊具を直してほしい。	
	グラウンドの遊具を移動してほしい。	
58	昇降口前のアスファルトを舗装してほしい。	安全に昇降口前を行き来することができるよう、先生方の意見も聞きながら対応していきます。
59	教室にブラインドを設置してほしい。	ブラインドもカーテンもそれぞれの良さがありますので、快適に学習できる環境となるように考えてまいります。
60	学校のトイレの水圧を高くしてほしい。	トイレがどうして流れなくなってしまうのか原因を確認しながら対応していきます。また、安心してトイレが使用できるように壊れた所については学校と連携を取り合いながら対応していきます。
	学校のトイレの水漏れ、ドア、鍵を直してほしい。	
61	教室のじゅうたんをフローリングにしてほしい。	皆さんが清潔な環境で学習できるよう整備を行ってまいります。
62	市立図書館の勉強するスペースを広げてほしい。	市立図書館では、児童コーナーに学習用の閲覧机・椅子を置いています。すぐにスペースを広げるのは難しいので、夏休み期間中など混み合う時期は、会議室でも学習できるようにしています。
63	市立図書館の本をどの地域でも借りられるように、ネットワークでつないだ図書館の分館を造ってほしい。	柴橋地区公民館・西部地区公民館の各図書室に年2回、約500冊の市立図書館の本を入れ替えし貸し出しできるようにしていますので、ぜひ利用してください。ネットワークでつなぐことについては、実現できるかどうか検討していきたいと思います。
64	市民プールの屋内プールをきれいにしてほしい。	市民プールでは、水をきれいにする機械を使用しています。今回水が濁っていると感じたのは、その機械が古くなったからかもしれません。昨年、機械を修理しましたので、安心して利用してください。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
1	Jアラートが鳴った時の避難方法を分かりやすく知らせしてほしい。	日本に向けてミサイルが発射された場合、Jアラートにより屋外スピーカーからサイレンとメッセージを緊急放送するほか、緊急速報メールなどにより携帯電話に緊急情報をお知らせすることになっています。ミサイル発射によりJアラートが鳴った場合は次の行動をとってください。 ①屋外にいる場合 …近くの建物の中か地下に避難してください。 ②近くに建物がない場合 …物陰に身を隠すか、地面に伏せて頭部を守ってください。 ③屋内にいる場合 …窓から離れるか、窓のない部屋に移動してください。 以上の避難方法について、今後、市報やポスターなどを使ってお知らせしていきたいと思います。なお、避難方法については市のホームページにも掲載しておりますので、ぜひご覧ください。
2	新しい家族ができた世帯などへ援助金を出してほしい。	どのような支援が良いのか、機会を捉えて意見をお聞きしたいと考えております。
3	巨大プールを造って、県内外から人が集まるようにしてほしい。	魅力ある施設を整備して、寒河江に多くの人を訪れるよう取り組んでまいります。
4	寒河江市を都市型にするのか田舎型にするのかはっきりして、観光客が来るようにしてほしい。	提案のあった内容は、寒河江市をPRする上でとても重要なことだと思います。どのようにして寒河江の魅力を発信していくか検討していますので、アイデアがありましたらお知らせください。
5	オリンピック競技となったスケートボードの初心者向けの教室を寒河江スケートパークで開催してほしい。	今年、初心者から中級者向けのスケートボード教室を開催予定です。市報などでお知らせいたしますので、ぜひ、参加してください。
6	寒河江スケートパークを増設するなどして、オリンピック選手を応援してほしい。	寒河江スケートパークは、県の施設となっておりますので、増設について、県にお願いをしています。
7	最上川ふるさと総合公園に、子どもも大人も楽しめるテーマパーク（例えば「るろうに剣心」「おもひでぼろぼろ」等をテーマにして）のようなものを造ってほしい。	最上川ふるさと総合公園は、県の施設となっております。魅力ある公園となるよう、県と相談してまいります。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
8	<p>県外からも入学する人が来るような魅力ある高校（例えば、映像を学べるなど）を造ってほしい。</p> <p>県外からも入学する人が来るような福祉関係の資格を取得できる学校を造ってほしい。</p> <p>特色のある学科（例えば、ゲームのプログラミングが学べるなど）のある学校を造ってほしい。</p> <p>農林科や医療学科がある大学を造り、農業振興や福祉の充実を図ってほしい。</p>	<p>魅力や特色ある学校を造り、県内外から多くの学生が寒河江に住んだり、通学することは寒河江の活性化につながります。</p> <p>実現するためには、どのような方法があるのか検討してまいります。</p>
9	<p>利用しにくい施設が多いので整備を徹底してほしい。</p>	<p>市の施設については、利用者から意見をいただきながら整備を行っています。具体的に整備が必要な箇所がありましたらお知らせください。</p>
10	<p>J R 左沢線の利用拡大のために、寒河江市がどのような対策をしているのか知りたい。</p> <p>J R 左沢線の運行本数を1時間当たり2本に増やしてほしい。</p>	<p>J R 左沢線沿線の市町で協議会を設置し、利用拡大のための取り組みを行っています。運行本数や時間などについても、協議会でJ R にお願いをしております。</p> <p>引き続き、利用拡大のための取り組みを進めてまいりますので、協力をお願いします。</p>
11	<p>寒河江駅にICカードシステムやSuicaを導入し、スムーズに乗り降りできるようにしてほしい。</p> <p>無人駅を無くし、Suicaが使える改札やカフェを造ってほしい。</p> <p>寒河江駅を広くし、フードコートを造ってほしい。</p> <p>駅や駅前にコンビニエンスストアを造ってほしい。</p> <p>寒河江駅にお土産店や飲食店を造ってほしい。</p> <p>イベント列車の運行や、魅力的な旅行商品を販売してほしい。</p>	<p>電子マネーの導入やカフェ、コンビニエンスストア、お土産店などを造ることについては、J R の考え方を聞いてみたいと思っております。</p> <p>イベント列車の運行については、集客につながる大変良いアイデアですので、J R と相談してまいります。</p>

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
12	公共交通機関（特にバス）を充実し、高校に通学しやすい環境にしてほしい。	公共交通機関の充実は、大変重要な課題です。皆さんが高校に通学するうえで支障がないように、運行時間などをバス会社にお問い合わせをしたいと思います。
13	寒河江産の野菜や果物を気軽に買うことができる場所を増やしてほしい。	市内には、産直施設がありますが、スーパーなどで寒河江産の野菜や果物をより多く販売してもらえるような取り組みを進めたいと考えております。
14	プレミアムフライデーを実施し、市を活性化してほしい。	市内のホテルや旅館などでプレミアムフライデーに関連したキャンペーンを実施しています。より多くの方に参加してもらえようお知らせしていきたいと思っております。
15	若者向けの商店や娯楽施設を造ってほしい。 洋服店を増やしてほしい。 若者も楽しめる商業施設を造ってほしい。 靴屋を造ってほしい。 若者が買い物をしたり、働きたいと思う施設を造ってほしい。 人気の専門店やファストフード店を造ってほしい。 若者が集まるような巨大商業施設を造ってほしい。 パチンコ店を減らして、デパートや料理店等に変えてほしい。 カフェを造ってほしい。 イオンやアウトレットモール等の大型商業施設を造ってほしい。 ゲームセンター等、子どもが遊ぶことができる施設を造ってほしい。 気軽に買って食べることができる食品や、それを販売する商店を増やしてほしい。 幅広い年代の人が気軽に入ることができる郷土料理店を造ってほしい。 活気のない地区に飲食店やコンビニエンスストアを造ってほしい。 パチンコ店を少なくし、寒河江市の特産品を使った料理店等、市をアピールできる建物を造ってほしい。 パチンコ店や空き店舗を減らし、若者が利用できる商業施設を造ってほしい。	皆さんから要望のあったお店は、民間企業の取り組みとなりますので、そういう施設が来たくなるような活気あるまちづくりを目指しています。 市では、寒河江に新しいお店を出したいと思っている方向けにセミナーなどを開催し応援しています。さらに、空き店舗を活用した方への支援にも取り組んでいます。 魅力的なお店が集まる街になれば、大きな商業施設が出店しやすくなると思っておりますので、引き続き、寒河江が元気になる取り組みを進めてまいります。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
16	寒河江市の特産品を生かしたキーホルダーやおもちゃを作ってほしい。	市では、イメージキャラクター「チェリン」のグッズを販売しています。寒河江をPRするには、どんな物がよいのかアイデアがありましたらお知らせください。
17	新しい郷土料理を作ってほしい。	寒河江には、昔から作られている料理がたくさんあります。多くの人から注目されるような魅力ある郷土料理の開発には、専門家などからのアドバイスが必要となりますので、機会を見て相談したいと思っております。
18	フローラ・SAGAEを、高齢者が住むことができるマンションにしてほしい。	<p>市では、フローラ・SAGAE 利活用促進計画の見直しを行っております。</p> <p>計画では、建物の4階に学習支援室を設置する予定となっておりますので、完成後にぜひ利用してください。</p> <p>外壁や駐輪場の設置については、とても良い提案なので、実現に向けて検討したいと思っております。</p> <p>なお、マンションや若者向けのお店については、民間企業の取り組みとなりますので、企業と話をする機会があれば、意見を聞きたいと考えております。</p> <p>引き続き、フローラ・SAGAE が魅力ある施設となり、多くの人に利用していただけるよう取り組んでまいりますので、皆さんの協力をお願いします。</p>
	フローラ・SAGAEを、もっと人が来るような施設にしてほしい。	
	フローラ・SAGAEを活性化するため、外壁を園児が描いた絵にしたり、駐輪場を造り多くの自転車を置けるようにしてほしい。	
	フローラ・SAGAEに若者向けの洋服店を造ってほしい。	
	フローラ・SAGAEに若者向けの店を設置したり、地下を有効活用したりしてほしい。	
	フローラ・SAGAEにカフェやレストランを設置し、駐車を拡張してほしい。	
19	空き店舗を安く貸し出す情報を発信し、気軽に商業ができる環境を作ってほしい。	<p>市では、空き店舗を活用して商業をする方の支援を行っております。</p> <p>なお、空き店舗の情報をまとめたホームページを作成しておりますので多くの人に見てもらえるよう工夫をしております。</p>
	空き家を取り壊し、新しく建築物を造ってほしい。	
	空き家や空き地に店を造ってほしい。	
	空き家を解体し、商業施設等を建設する土地を確保してほしい。	

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
20	ふるさと納税の返礼品に観光農園を取り入れてほしい。	本年度、約6万件（約15億円）の寄附がありました。返礼品については、昨年、お酒などを含めて種類を増やしております。引き続き、寒河江の魅力を伝えられるよう、返礼品の充実に努めてまいります。
	ふるさと納税の返礼品の種類（例えば、お酒）を増やし、魅力的にしてほしい。	
21	駅周辺活性化のため、イベントを開催するなどしてほしい。	寒河江駅前では、神輿の祭典をはじめ、ちえり〜マルシェなど多くのイベントを開催しています。他の駅周辺においても、活性化につながるような取り組みが可能かどうか、地域の皆さんなどと相談したいと思っております。
22	クリーン作戦などを行い、街をきれいにしてほしい。	市内全域での市民一斉クリーン作戦を行っているほか、各団体などで清掃活動を行っていただいております。皆さんも、ぜひ協力してください。
23	歩道などに設置されているごみ集積所をネットなどで覆い、ごみが散らばらないようにしてほしい。	ごみ集積所の管理は、各町会で行っております。カラス等が原因で、ごみが散乱している箇所も見受けられますので、対策について町会長さんや衛生組合長さんに話をしております。
24	車が横断歩道で止まるよう、対策をしてほしい。	寒河江警察署では「歩行者に日本一やさしい山形県」を目指し、チラシ等を配布してドライバーへの啓発活動を強化したり、定期的な「横断歩行者妨害違反取締り」を行っております。市でも警察署などと協力して、歩行者の安全確保の取り組みを進めてまいります。なお、警察署では歩行者に「手をあげて、ドライバーに道路横断の意思表示をすること」を指導していますので、ぜひ実践していただきたいと思っております。
25	街路灯を設置（増設）してほしい。	街路灯やカーブミラーの設置は、地域の方と相談しながら行っていますので、暗くて危険な所や事故が心配されるような所がありましたら、先生や家族の方に話をしてください。
	街路灯の古いものは交換してほしい。	
	カーブミラーを増やしてほしい。	
26	放置された空き家を取り壊してほしい。	危険な空き家については、持ち主に対して適切に管理するよう指導しております。皆さんから見て、危ないと思われる空き家がありましたら、家族の方に話をしてください。
27	チェリーランドで、寒河江の食のイベントを行ったり、付近に公園を造ったりして、若者も楽しめるようにしてほしい。	チェリーランドは、建設から25年が経過していることから、リニューアルを検討しています。提案のありました、宿泊施設や温泉なども含めどのような施設がよいのか皆さんの意見を聞きながら整備を行ってまいります。なお、イベントについても多くの若者から参加していただけるよう充実してまいります。
	チェリーランドに宿泊施設や温泉を造ってほしい。	

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
28	公園を増やしてほしい。	現在、市内には、市が管理している公園が125カ所、公民館や神社などにある児童遊園が56カ所あります。新たに公園を造る事は難しい状況ですが、皆さんの要望をお聞きしながら、魅力ある公園となるよう取り組んでいます。
29	西根公園をきれいにしてほしい。	西根公園は、除草や樹木の伐採等を随時行っております。多くの方から気持ちよく利用していただけるよう管理してまいります。
30	寒河江公園（長岡山）のトイレをきれいにしてほしい。	寒河江公園のトイレは、定期的に掃除を行っています。イベント時などは、多くの方が利用しますので、状況により、清掃回数を増やすことなどを検討してまいります。
31	八鍬と谷沢の児童遊園にトイレを造ってほしい。	八鍬と谷沢の児童遊園のトイレ設置については、利用状況などについて地域の皆さんから話をお聞きしたいと思えます。
32	公園に大型遊具（アスレチック遊具など）を設置してほしい。	大型遊具（アスレチック遊具）の設置については、公園を利用している方の意見を聞きながら場所等も含め検討してまいります。
33	スポーツができる所を増やしてほしい。	現在、皆さんが気軽にスポーツできる施設として、各体育館や、学校のグラウンド、公園などがあります。今後、どのようなスポーツ施設が必要なのか、多くの方から意見をお聞きしてまいります。
34	車道・歩道を広くしてほしい。	市では、毎年、町内会からの要望をお聞きしながら、歩道や道路整備に取り組んでいます。危険な場所があれば、先生や家族の方に話をしてください。
	歩道が狭く凹凸があるので整備してほしい。	
	歩道の拡幅や、ひび割れ修繕等の整備してほしい。	
35	歩道（ローソン高松店から旧国道沿い）の除雪をしてほしい。	旧国道の除雪につきましては、県道になっていますので、県にお願いしてまいります。
36	除雪を通学時間までに終了してほしい。	市では、午前3時30分に10cmの積雪があった場合に除雪を行っています。雪の降り方などで通学時間までに除雪作業が終わらない時もあるかと思いますが、皆さんが安心して通学できるように取り組んでまいります。
37	農産物の生産者や加工食品の製造者などをパンフレット等で紹介してほしい。	産直施設などでは、生産者の名前などを表示して農産物の販売がされています。加工食品については、製造者を表示して販売されています。市内の生産者や製造者の紹介については、どのような方法が良いのか、実際に生産している方からお聞きしたいと思っております。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
38	サクランボの生産量を増やし、日本一の産地にして観光客を増やしてほしい。	現在、農作業を行う方が高齢化しており、サクランボの生産量が減少している状況です。市では、高齢になっても生産が続けられるよう、作業負担の軽減のための支援を行っているほか、寒河江に住んで新たに農業に従事する方を応援しています。引き続き、サクランボの生産量を増やし、多くの方に訪れてもらえるような取り組みを進めてまいります。
39	売れ残りや傷がついた果物を、捨てずに食べてほしい。 売れ残りや形が悪い果物をスムージーにし、移動販売車で販売してほしい。	食べ物を粗末にしないでおいしく食べるということは、とても大切なことです。提案のありました、スムージーとして販売することについては、生産者や販売事業者の方に話をしてみたいと思っております。
40	バラを使った料理のイベント等を行い、バラをPRしてほしい。	食用のバラもありますが、寒河江で生産しているバラは、観賞したり香りを楽しんでいただくものです。寒河江のバラを首都圏の方からもっと知ってもらったり、買ってもらうために、東京の市場や販売店でトップセールスを行っています。また、市内の温泉旅館などでは、湯船にバラを浮かべるバラ風呂を行っております。引き続き、PRに取り組んでまいります。
41	寒河江の食のイベント情報をSNS等で発信してほしい。	市では、観光物産協会と協力してフェイスブックを活用し、食のイベントをはじめ、四季の祭りや各種イベント情報を発信しています。また、市のイメージキャラクター「チェリン」もフェイスブックやツイッターによる情報発信を行っています。これからも情報を充実し、発信してまいります。
42	寒河江市居住のメリットや観光情報・施設などをまとめたパンフレット作成し、市外からのイベント参加者に配布するなどして寒河江市をPRしてほしい。	ご提案の内容は、大変重要な取り組みだと思います。効果的なPR方法を検討し実施してまいります。
43	イベントを決まった場所だけでなく、いろいろな地域（日田地域・市役所駐車場など）で行ってほしい。	市では、イベントの内容や規模などにより、開催に適した場所を決めています。いろいろな地域でイベントを開催することにより、その地域の活性化につながることを考えられますので、今後、関係団体と検討してまいります。
44	プレミアムフライデー時などに、誰もが参加できる夜のイベントを通年で行ってほしい。 冬季イベントを行ってほしい。 全年齢対象のイベントを新たに行ってほしい。 年齢層を考えたイベントを行ってほしい。 イベントやお祭りの回数を減じ、質を高めてほしい。 寒河江市で採れた旬の果物を使った料理をイベントで出店してほしい。 イベントやお祭りの食べ物を若者向けにしてほしい。 市民も参加できるようなギネスに挑戦してほしい。	市では、四季のまつり実行員会を組織し、四季折々のイベントを開催しています。 平成27年6月に開催した「第30回全国さくらんぼの種吹きとばし大会」では、参加者数が世界最大の大会として認定され、翌年の大会においても、参加者数を更新しております。 また、平成28年1月には、冬期間の新たなイベントとして最上川ふるさと総合公園を会場に「やまがた雪フェスティバル」を開催し、3回目となる今年は、20万人を超える方々から来場いただきました。 各イベントの開催にあたっては、その目的により内容が違っておりますが、皆さんからも具体的な提案をいただき、より充実したものにしていきたいと考えております。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
45	複合型の温泉施設を造ってほしい。	温泉を楽しみながら、いろいろな目的で利用できる施設があれば便利です。どのような施設が望ましいのか、今後、広く検討してまいります。
46	温泉をイメージしたキャラクターを作りPRしてほしい。	提案のありました、キャラクターについては、寒河江温泉協同組合の皆さんなどと相談してみたいと思っております。
47	レンタサイクルと街中周遊パスポートをPRしてほしい。 周遊パスポートをデジタル化し、対象店舗を拡大してほしい。	レンタサイクルについては、今後、多くの皆さんから利用いただけるようPRを行ってまいります。周遊パスポートのデジタル化や対象店舗の拡大は、とても良い提案ですので、実現に向けて取り組んでまいります。
48	寒河江まつりの屋台に、寒河江の名物（焼き鳥など）を出してPRしてほしい。	現在、焼き鳥や麺類などを出店してもらっています。寒河江の名物の発掘も含めて、出店を拡大してまいります。
49	神輿の祭典で、フローラ・SAGAE前の交差点に椅子を設置してほしい。	場所の確保、交差点での人の動きなど十分注意しながら、実現可能かどうか検討してまいります。
50	医療費負担がゼロになる取り組みを、所得に関わらず、18歳まで拡大してほしい。	安心して子育てできる環境づくりの一つとして、18歳までの医療費無料化を実現したいと考えています。
51	予防接種の目的と接種時期を分かるようにしてほしい。	予防接種の目的や時期などについては、母子健康手帳に記載してありますので、家族の方と確認してください。また、市では、予防接種の種類や時期、助成制度について、市報やホームページでお知らせしているほか、定期予防接種については、個別に通知してお知らせしています。今後もさまざまな機会を捉えて、皆さんへお知らせしてまいります。
52	老人ホームでの食事の量が多いので減らして、その分のお金を老人ホーム新設や地域の発展に使ってほしい。	無駄にならないように食事の量を調整することは大切なことだと思います。老人ホームに入所している方は、状態により食事の種類や量にいろいろなパターンがありますが、施設では、食事の提供にあたり無駄にならないよう心掛けております。
53	保育所の設備をより安全なものにしてほしい。	危険な箇所については随時修繕をしております。市立保育所は、建設から40年近くがたっておりますので、保育所整備計画に基づき新たに保育所を建設するなど整備を進めていく予定です。
54	命の大切さを学ぶ授業や機会を増やしてほしい。	道徳をはじめ、さまざまな学習の中で「命の大切さについて学ぶ」機会が充実するよう、学校の先生方とも話をしていきたいと思っております。また県警察本部では、学校を会場にした「命の大切さを学ぶ教室」も開催しておりますので、学校でも活用していただけるよう先生方にお知らせしてまいります。

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答	
55	学校のトイレ改修やエアコン設置等、設備を充実してほしい。	市では、トイレの洋式化や中学3年生普通教室等へのエアコン設置など計画的に施設整備を進めています。今後、児童生徒数の推移なども考慮しながら、施設整備について検討してまいります。	
	学校の設備を新しくするなど魅力的な施設を造ってほしい。		
	新しい給食室を造ってほしい。		
56	誰もが手軽に参加できるスポーツイベントを増やしてほしい。	毎年開催している、さがえさくらんぼマラソン大会は2千人を超えるランナーが参加しております。また、市スポーツレクリエーション祭では、8種目の競技を行い、多くの方が参加しています。これからも皆さんと一緒にいろいろなアイデアを出し合い、スポーツイベントを盛り上げていきたいと思っております。	
57	勉強することができる施設を増やしてほしい。	勉強できるスペースとして、市立図書館の他、各地区公民館の図書室、フローラ・SAGAE 4階の「語らいの広場」などがありますので、ご利用ください。平成30年度には、フローラ・SAGAE 4階に、学習支援室を新設する予定となっていますので、完成後に、ぜひ利用してください。	
	人と話したり勉強することができて、インターネット環境のある施設を造ってほしい。		インターネット環境の整備は、安全面などを考慮する必要がありますので、今後、先生方の意見をお聞きしたいと思っております。
58	室内運動場を造ってほしい。	身近な所にいろいろなスポーツ施設があれば、多くの方が気軽に運動に親しむことができ、練習などもやりやすくなると思っております。	
	サッカー場を造ってほしい。		市内には、学校の体育館やグラウンド、市民体育館やチェリーナさがえ、スケートパークやグリバーさがえなどのスポーツ施設があります。
	スポーツ施設をいろいろな場所に造ってほしい。		今後、スポーツ施設を造るときは、周辺地域の利用者数や交通の利便性、将来の利用状況の見通し、そして皆さんからの意見を聞きながら、どういった施設がふさわしいか考えていきたいと思っております。
59	市民プールを安心安全で楽しく使えるようにしてほしい。	市民プールを安心して利用してもらうために、本年度、水の循環装置を修理しました。引き続き、子どもからお年寄りまで幅広い年齢の方に安心して利用していただける施設となるよう整備してまいります。	
60	市指定文化財のスタンプラリーや観光スポット巡り等のイベントを行い、外国人を呼び込んでほしい。	市内には国・県指定の文化財もたくさんありますので、外国人の方ももちろん、市民の方にも寒河江の宝を知っていただきたいと思っております。ご提案のスタンプラリーは、とても良いアイデアなので実施に向けて検討してまいります。	

平成29年度 子どもたちからの市長への手紙（中学校）

番号	意見・提案内容	回答
61	病院に複数人の医師を配置し、夜間も運営してほしい。	現在、市立病院では、医師不足により複数体制による夜間当直は困難なため、当直医師1名体制で実施しています。救急医療については寒河江西村山地域の病院で連携しながら運営し、また、救急救命を必要とする患者さんについては、山形市内の医療機関に搬送できる体制を整備しています。
62	産婦人科を設置してほしい。	産婦人科の医師不足により、市立病院に産婦人科を設置する事は難しい状況です。民間の医療機関と協力して安心して出産できる環境整備に取り組んでまいります。